

Ministre

REDACTION,  
ADMINISTRATION  
IMPRIMERIE  
PATRICE LUMUMBA  
2<sup>ème</sup> ETAGE  
B. P. 341  
TEL: 51-50  
CONAKRY  
REPUBLIQUE  
DE GUINÉE

# HOROYA

Directeur politique :  
LEON MAKA  
Directeur de publication :  
TIBOU TOUNKARA  
Directeur :  
FODE BÉRÉTÉ  
SEPTIEME ANNEE 1967

N° 1156

Samedi, 25 mars 1967

4 pages - 25 Francs

## CONFERENCE ADMINISTRATIVE NATIONALE SOUS LA PRESIDENCE DU CHEF DE L'ETAT

KANKAN

27 - 28 MARS 1967

La Conférence administrative prévue par un récent communiqué du Bureau Politique National se tiendra à Kankan les 27 et 28 mars 1967.

Placée sous la Présidence du Chef de l'Etat, cette conférence groupera :

1<sup>o</sup> - Le Ministre d'Etat, les Ministres Délégués, les Ministres du Développement, du Commerce Extérieur et des Banques, du Contrôle Financier, de l'Economie Rurale, de l'Education, du Secrétaire d'Etat chargé de l'Intérieur et de la Sécurité et du Secrétaire Général du Gouvernement ;

2<sup>o</sup> - Des Gouverneurs de Région.

L'Ordre du Jour de cette Conférence comporte :

1<sup>o</sup> L'Exposé de la situation

financière de chaque Région,

2<sup>o</sup> Le rapport sur exécution du Budget local et des Budgets des arrondissements,

3<sup>o</sup> Le bilan financier des unités autonomes et des coopératives,

4<sup>o</sup> La situation scolaire avec indication :

a) de l'effectif des Maîtres et des classes par cycle,

b) de l'effectif des élèves par classe de la première à la douzième.

5<sup>o</sup> L'Etat récapitulatif de la Fonction Publique par catégorie relevant des Budgets général et local,

6<sup>o</sup> L'Effectif global des travailleurs par secteur,

7<sup>o</sup> Le bilan exact de la production vivrière pour la dernière campagne agricole,

8<sup>o</sup> La situation actuelle des engins agricoles avec précisions des dispositions à prendre (carburant, pièces de rechange) pour leur assurer une totale rentabilité,

9<sup>o</sup> Bilan de la commercialisation et de l'évacuation des produits d'exportation,

10<sup>o</sup> Divers.

## Messages au Chef de l'Etat

A l'occasion de la Tabaski, des messages de félicitations, de souhaits de prospérité et de santé, sont parvenus au Chef de l'Etat, le Président Ahmed Sékou Touré.

Nous publions ci-dessous, quelques uns de ces messages ainsi libellés :

● De BAMAKO. A l'occasion de l'AID EL ADHA, je suis particulièrement heureux d'adresser mes félicitations personnelles et celles du peuple et du gouvernement du Mali à Votre Excellence et à votre peuple et au gouvernement, à vous même et au peuple frère et ami de Guinée très haute considération.

Signé :

MODIBO KEITA

Président de la République du Mali

★

● DE LAGOS : Au nom du gouvernement militaire Fédéral et de la Population entière du Nigéria, je vous envoie, ainsi qu'à votre Gouvernement et à votre Peuple, mes plus chaleureuses salutations et mes félicitations à l'occasion de la Tabaski.

Je prie pour que Allah, auquel reviennent l'obéissance absolue et la dépendance, puisse accorder aux Peuples de nos deux pays la force spirituelle et les ressources ma-

térielles pour endurer le grand sacrifice symbolisé par la fête de Tabaski.

Par-dessus tout, puisse Allah nous octroyer la paix de l'esprit et la tranquillité communale si nécessaire pour la prospérité continue de nos Peuples.

Signé : Yakubu Gowon, Chef du Gouvernement Militaire Fédéral et Commandant Suprême des Forces Armées du Nigéria.

★

● ANKARA. A l'occasion du Bairam, j'ai le plaisir d'adresser à Votre Excellence au nom du peuple Turc ainsi qu'en mon nom, mes félicitations chaleureuses et mes sincères vœux pour votre bon et prospère personnel et pour la prospérité du peuple Guinéen.

Signé :

Cedvet SUNAY

Président de la République de Turquie

● De KARACHI. A l'occasion de la Tabaski, j'ai le grand plaisir de transmettre, à Votre Excellence, au Gouvernement et au peuple frère de Guinée, les plus sincères salutations et les bons vœux du Gouvernement, du peuple du Pakistan et de moi-même. Nous prions pour la santé et le bonheur de Votre Excellence et pour le bien-être et la prospérité du peuple de Guinée.

Signé :

Mohammad Ayub KHAN

Président du Pakistan

★

● De Dar-es-Salam. Il m'est agréable, au nom du personnel de l'Ambassade et en mon nom propre de vous exprimer à l'occasion de la fête de l'Aïd el Kébir, nos souhaits ardents de bonne santé et de longue vie pour

(Suite page 2)

## MESSAGE DE SOLIDARITÉ A LA J. R. D. A.

Le 26 mars 1967, sera le 8e anniversaire de la J.R.D.A.

A cette occasion des messages de solidarité des jeunes des pays progressistes du monde parviennent au Comité Exécutif de notre jeunesse.

Nous commençons la publication de ces messages de solidarité.

Monsieur le Secrétaire Général,

Chers amis de la J.R.D.A.

A l'occasion du 8e anniversaire de la création de la J.R.D.A., qu'il me soit permis, en mon nom personnel, au nom de tous les membres de mon Ambassade et de tous les spécialistes vietnamiens en République de Guinée, de vous adresser les salutations les plus chaleureuses.

Nous sommes très heureux de voir que la Jeunesse de Guinée est une jeunesse ayant une haute conscience patriotique et anti-impérialiste, dynamique, disciplinée et unie autour du Président Ahmed Sékou Touré et du P.D.G., une Jeunesse déterminée dans la lutte pour la sauvegarde de la digni-

té, l'indépendance et la liberté de son pays et des autres peuples dans le monde.

Nous nous félicitons des bonnes relations existant si heureusement entre la J.R.D.A. et la Jeunesse travailleuse du Vietnam. La jeunesse et le peuple vietnamiens sont toujours solidaires avec la J.R.D.A. et le peuple guinéen dans leur lutte anti-impérialiste et leur expriment leur profonde gratitude pour le soutien que la J.R.D.A. à maintes fois, a exprimé à l'égard de la lutte actuelle pour la défense de leurs droits nationaux sacrés contre les impérialistes yankees agresseurs.

Chers amis, Nous souhaitons à la JRDA beaucoup de succès dans sa grande oeuvre de sauvegarde de l'indépendance guinéenne et de lutte anti-impérialiste.

Vive la J.R.D.A. !  
Vive la solidarité entre la jeunesse guinéenne et vietnamienne. !

Signé :

NGUYEN DUC THIENG  
Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire de la République Démocratique du Vietnam.

## L'ORCHESTRE FÉMININ DE LA GENDARMERIE



un symbole de l'égalité entre la femme et l'homme

# LA VIE DANS LA NATION

NOUVELLES SYNDICALES

## RENOUVELLEMENT DES BUREAUX DE CHEMINOTS A MAMOU ET SAMOUSSAYA

Dans le cadre de l'application des décisions issues du B.P.N. et de la C.N.T.G. relatives au renouvellement des organismes dirigeants des travailleurs cheminots le camarade Barry Abbas membre du bureau confédéral de la C.N.T.G. est arrivé à Mamou le 13-3-67 venant de Conakry.

Il a été reçu à la gare de Mamou par une délégation de l'Union Syndicale.

Du 14 au 15 mars 1967 on procéda au renouvellement des bureaux des sections syndicales des cheminots de Mamou Centre et de Saramoussaya.

Prenant la parole à cette occasion, le gouverneur de région El Hadji Mory Kéita, a fait état de l'effort accompli par les cheminots de Guinée dans le combat pour l'indépendance du pays. Il a notamment déclaré nous citons les détracteurs de notre régime ont soutenu par le passé que la Guinée, sans la présence des colons, était incapable d'entretenir son chemin de fer. Ils ont oublié que la classe ouvrière guinéenne ne reculera devant aucun obstacle pour construire le pays et consolider l'économie nationale.

Ces fantoches ont honte aujourd'hui car partout, en république de Guinée, et à tous les niveaux de la fonction publique, les postes de responsabilité sont assumés par des Africains et principalement des Guinéens. Le parti et le gouverne-

ment, ajoute le gouverneur, vous accordent, la confiance totale en l'aide morale et matérielle dans la tâche sacrée de sauver les rails.

Succédant au gouverneur de région, le camarade Barry Abbas a transmis à l'assistance, le salut chaleureux de la CNTG, il a en outre expliqué les événements fâcheux survenus tout récemment au niveau d'une section syndicale des cheminots en rappelant à l'occasion le rôle du syndicalisme en ces termes : (le syndicalisme, instrument de lutte contre le colonialisme est depuis 1958, date de l'accession de notre pays à l'indépendance, devenu en outre l'instrument du peuple au service du développement économique, politique, culturel et sociale du pays.

En conclusion, le camarade Barry Abbas a rappelé que le chemin de fer est un des instruments économiques qui mérite d'être gardé comme les prunelles de nos yeux.

Voici les nouveaux bureaux des cheminots des sections syndicales de Mamou, centre de Saramoussaya.

Mamou Centre

Secrétaire général Condé Namory.

Secrétaire adjoint Barry Amadou.

Secrétaire administratif : Kéita Mamadou.

Secrétaire à l'organisation : Sylla Mamadou.

Secrétaire Quest. économique et sociale : Bangoura Jules.

Trésorier général Dem Saïdou.

Trésorier adjoint Diallo Amadou.

Pour la section des cheminots de Saramoussaya.

Secrétaire général Kéita Amadou

Secrétaire adjoint : Baldé Amadou Djouldé.

Secrétaire administratif : wilkinson Celestin.

Secrétaire à l'organisation. o Kéita Ousmane

Secrétaire au quest. social et économiques Conté Mamatouba.

Trésorier général : Condé Amadou Satiba.

Secrétaire adjoint Camara Biro.

Ibrahima Kaba.

## COMMUNIQUE

Le Bureau-Directeur du Syndicat National des Travailleurs de l'Education informe les Sections Syndicales, les Autorités Académiques et les Inspecteurs Primaires de la Moyenne-Guinée que la tournée qu'il envisage dans cette Académie se déroulera conformément au programme suivant :  
Lundi 27 mars Mamou  
Mardi 28 mars Dalaba  
Mercredi 29 mars Pita  
Jeudi 30 et Vend 31 mars Labé  
Samedi 1er Avril Tougué  
Dimanche 2 Avril retour Labé  
Lundi 3 avril Mali  
Mardi 4 avril Gaoual  
Mercredi 5 Avril retour Télé-mélé

## MESSAGES AU CHEF DE L'ETAT

(Suite de la première page)

vous personnellement ainsi que nos vœux de bonheur et de prospérité pour votre famille nous vous prions d'être l'interprète auprès du peuple de Guinée, son Parti et son Gouvernement pour leur transmettre nos vœux de succès toujours accrus dans l'oeuvre de construction Nationale et de consolidation de l'indépendance nationale Guinéenne et dans la lutte de libération du

continent Africain, très haute considération.

Signé :

Fily CISSOKO

Ambassadeur de Guinée en Tanzanie

★

● DE BAGDAD. C'est un plaisir pour moi, à l'occasion de la Tabaski, de transmettre en mon nom personnel et au nom du peuple et du Gouvernement Ira-kien, nos sincères saluta-

tions à votre Excellence et au peuple ami de Guinée. Recevez nos meilleurs vœux pour votre bonheur personnel et pour le bien être de votre peuple.

Signé :

Abdoul Rahman Mohamed Arif

Président de la République Irakienne

★

● De KABOUL. A l'occasion de la Fête de Tabaski, j'aimerais vous transmettre mes sincères félicitations et saisir cette opportunité pour vous exprimer mes meilleurs vœux pour la prospérité du peuple frère de Guinée.

Signé :

Mohammad ZAIER

★

De Khartoum - A l'heureuse occasion de la Tabaski, c'est un plaisir pour moi et mes collègues membres du Conseil suprême d'Etat, et au nom du peuple et du Gouvernement de la République du Soudan, de transmettre à votre excellence ainsi qu'au peuple ami de la Guinée, nos chaleureuses salutations. Nous vous souhaitons tout le bonheur et toute la prospérité.

Signé Ismail Elazhari

Président du Conseil suprême d'Etat de la République du Soudan

## JOURNEE DE SOLIDARITE

(Suite de la page 4)

les puissent lui accorder». Il a également déclaré la solidarité inébranlable de l'UNAZ avec tous les peuples antiimpérialistes et anticolonialistes du monde.

A l'occasion de la «journée du Zimbabwe», les organisations nationalistes africaines ont organisé vendredi au Caire une réunion de solidarité en faveur de la lutte du peuple du Zimbabwe.

Dans une déclaration conjointe lue à cette réunion, le parti du peuple du Bechuanaland, le parti du congrès du Basutoland, le Congrès Pan-africaniste d'Azanie, le Comité révolutionnaire du Mozambique, le parti progressiste du Swaziland, l'Union nationale du Sud-Ouest africain ainsi que des organisations nationalistes d'Afrique ont exprimé leur ferme soutien à la lutte du peuple Zimbabwe.

## GENEVE CLOTURE DE LA 23<sup>e</sup> SESSION DE LA COMMISSION DES DROITS DE L'HOMME

Réunie depuis cinq semaines à Genève la Commission des Droits de l'Homme des Nations Unies a terminé jeudi 23 mars les travaux de sa 23<sup>e</sup> session.

Au nombre des sujets à l'ordre du jour figuraient notamment la question du châ-

timent des criminels de guerre, condamnation de la politique d'apartheid de la République d'Afrique du Sud, l'élimination de toutes les formes de discrimination raciale et la création d'un haut-commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme

## AVEC LES ORCHESTRES DE LA CAPITALE (25 ET 26)

A l'occasion de la semaine de la J.R.D.A., les Orchestres se produiront comme ci-dessous indiqué :

SAMEDI 25 MARS 1967 :

Formation Balla à la Pailote

Formation Bembeya au Jardin de Guinée

Formation Kélétiogui à la Permanence Nationale.

1<sup>ère</sup> Formation Garde Républicaine à la Bourse du Travail.

Les Orchestres Fédéraux de Conakry-I et II à la Salle de Fête du 3<sup>e</sup> Arrondissement (Conakry).

DIMANCHE 26 MARS 1967 :

Bal populaire : au Stade du 28 septembre avec les orchestres : Balla, Kélétiogui, Bembeya.

1<sup>ère</sup> formation Garde Républicaine.

ENTREE - GRATUITE

Au chapitre de la politique d'apartheid et de discrimination raciale, la commission a décidé de la création d'un groupe spécial d'experts chargés de faire une enquête sur les tortures et mauvais traitements infligés aux prisonniers en Afrique du Sud. Elle a condamné les actes des Etats qui, par leur collaboration politique, commerciale, économique et militaire, avec les régimes racistes et coloniaux, encouragent ceux-ci à persister dans leur politique, qui constitue une menace à la paix et à la sécurité internationales.

Elle a également condamné «fermement» toutes les manifestations de nazisme, et a notamment demandé l'interdiction des organisations néonazies et le châtement des personnes se livrant à de telles activités.

La commission a enfin recommandé à l'assemblée générale la création d'un haut-commissariat des Nations-Unies aux droits de l'homme dont le rôle serait «d'aider à promouvoir et à encourager le respect universel et effectif des droits de l'homme et des libertés fondamentales pour tous sans distinction d'aucune sorte».

# LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

(Suite de la page 4)

fine minorité de la J.R.D.A.

La jeunesse de la Révolution Démocratique Africaine se refuse de comporter des déchets, des alcooliques, des vicieux et des obsédés de danses passionnelles. C'est pourquoi cette minorité de «yéyés» doit être fermement remise au pas. Car il faut qu'ils comprennent que l'on ne saurait les laisser plus longtemps aller à contre-courant d'une révolution qui œuvre essentiellement à leur préparer un avenir radieux.

Nous leur livrerons pour terminer ces confidences de notre aimé et grand camarade, le Secrétaire Général de notre Parti qui nous confie quelques traits significatifs de sa jeunesse. «Mon enfance et celle des hommes de ma génération ont été rendues difficiles et même malheureuses par l'existence du fait colonial et par les pratiques féodales.

«Licencié de l'école avec le simple Certificat d'Etudes Primaires, privé de parents directs et lancé dans le combat de la vie à un âge mineur, j'ai connu comme bien d'autres frères et amis les privations, l'inquiétude et l'insécurité sans oublier le handicap important du manque de toute formation intellectuelle sérieuse. J'ai dû, au sein du peuple, comme au contact d'autres hommes et par la légitime ambition de vouloir toujours me rendre meilleur, supérieur à ce que j'étais, par la volonté de devenir l'être qui concrétise toutes ses virtualités, me former, m'éduquer, apprendre, toujours apprendre

## Continuateurs de l'oeuvre du P.D.G.

quelque chose d'utile, aux prix d'efforts constants et continuellement renouvelés.

Ainsi, ai-je fini par savoir que dans la lutte pour le progrès, l'homme est placé entre le conscient et l'inconscient, l'un imitant l'autre, l'un doté d'une puissance inversement proportionnelle à celle de l'autre.

Plus la conscience élargit son champ d'action, plus l'homme s'humanise en s'éloignant de la bête.

Plus il s'instruit et s'éduque, plus sa vie s'intensifie et plus il s'universalise. A chaque progrès qu'il fait dans le domaine des connaissances théoriques et pratiques, l'homme découvre en lui-même son ignorance relative par rapport à ce qu'il lui reste à connaître et à savoir.

Autrement dit, nous devons nous cultiver pour être «cultivables», nous devons nous élever pour pouvoir connaître l'atome.

Car l'infini positif et l'infini négatif semblent se rejoindre directement comme le point de départ et le point d'arrivée d'une ligne circulaire.

Quel exemple de vie ! quel exemple de lutte et de dépassement continu que celui que nous offrent les péripéties vivantes de la jeunesse du Secrétaire Général du Parti.

Ces épreuves sont celles qu'ont connues tant de cadres et de militants révolutionnaires du P.D.G. qui ont frayé la voie à la jeunesse actuelle qui bénéficie de tous les moyens de la

Révolution pour bâtir leur avenir.

La grande majorité des jeunes des campagnes et des villes sont hautement conscients du rôle qui leur échoit dans le renforcement du Parti et de la Révolution auxquels ils doivent d'être des jeunes libres et responsables : ils ont de ce fait lié de manière inconditionnelle leur sort à celui de la Révolution dont ils ambitionnent d'in-

carner toutes les vertus pour être meilleurs à leurs aînés.

Notre devoir, le devoir de tous les jeunes révolutionnaires le devoir des comités régionaux de la J.R.D.A. et de tous les responsables et militants du Parti est de prendre sans plus tarder, toutes les mesures qui s'imposent pour ramener les jeunes égarés à la raison, en les insérant intimement dans les rangs et les préoccupations

des larges couches de la jeunesse consciente du P.D.G.

La rééducation sinon la chute aux «Yéyés» et d'autrui inconscients, doit être conduite par notre Parti.

Un seul but pour les jeunes du P.D.G. : incarner toutes les vertus de la Révolution dont ils doivent se faire un point d'honneur d'être les dignes continuateurs.

Vive le 8<sup>e</sup> anniversaire de la J.R.D.A.

### ALGER :

Il y a des jeunes gens de 40 50 ans qui sont moins jeunes que moi et je peux encore travailler. C'est ce qu'affirme M. Mohamed Ben Said Touati, un kabyle de 117 ans et doyen présumé des algériens. Il est né en 1850 à Assif El Hammam Grande Kabylie.

Mohamed Touati vit de la charité publique, à Birkadem, près d'Alger. Il vient de demander au maire de son village de lui procurer un logement décent pour «finir ses vieux jours.

★

### NAIROBI :

Un écolier de seize ans, Ngel Bonnett, qui a lutté avec un léopard pour sauver son père en train d'être écharpé est aujourd'hui le héros de Nairobi.

Les Bonnett et deux autres gardiens du parc national Nairobi se rendirent dimanche dernier en camionnette dans une forêt éloignée de tous lieux habités pour y relâcher le léopard, mais à la suite d'un mauvais fonctionnement du mécanisme qui devait permettre à la trappe de s'ouvrir, le léopard bondit hors de sa cage et s'attaqua à M. Bonnett.

Heureusement, les autres gardiens se portèrent à son secours avec des batons, faisant fuir la bête fauve dans la jungle.

Nigel se porta au secours de son père en se jetant sur le léopard qui se retourna alors contre lui.

Heureusement, les autres gardiens se portèrent à son secours avec des batons, faisant fuir la bête fauve dans la jungle.



### MONDE EN BREF

MEXICO, Une jeune femme de 21 ans, Maria Teresa Lopez de Sepulveda, a donné le jour, vendredi à huit enfants, quatre garçons et quatre filles. Les bébés

ont été placés dans un service de prématurés mais quatre d'entre eux, sont morts à la suite de difficultés respiratoires, après avoir vécu quelques heures. Vivent encore trois filles et un garçon.

Les spécialistes estiment, d'autre part, que les chances de survie des quatre autres sont très faibles.

★

### LE CAIRE

La construction du haut barrage d'Assouan a coûté, qu'au 31 janvier dernier, 7 millions de livres égyptiennes, écrit le journal «Al Ahram» qui dresse par ailleurs un tableau des emprunts effectués par la République Arabe Unie auprès de l'Union Soviétique pour la construction du haut barrage ainsi que des remboursements effectués jusqu'ici.

Nous publions, ci-dessous, la suite et la fin de notre commentaire sur Djibouti après le référendum, commentaire paru dans notre édition n° 1.154 des 22 et 23 mars 1967.

Après ce référendum, le gouverneur Saget a publié dimanche matin un arrêté se référant à la procédure d'urgence à la suite du noble soulèvement populaire qui a suivi ce truquage électoral.

Donc le couvre-feu a été institué à Djibouti de 18h30 à 6h30 du matin à compter du lundi 20 mars 1967 et ce, jusqu'à nouvel ordre.

Selon les informations parvenues de Djibouti, 24 heures après ce référendum, les forces chargées de la répression sont autorisées à faire usage de leurs armes à l'encontre de toute personne somali circulant dans la rue. Tout rassemblement de plus de 5 personnes ainsi que toute réunion sont interdits sur l'ensemble du pays.

### SOMALIE - DJIBOUTI

## OU LE TRIOMPHE DE

## LA DIGNITÉ AFRICAINE

C'est cela la volonté de coopération et la politique de décolonisation du gouvernement du Général de Gaulle.

Ainsi la Somalie ne reconnaîtra pas les résultats du référendum, a annoncé hier un communiqué issu du Conseil des ministres de Somalie (Mogadiscio) publié dans le courant de la nuit dernière.

Le communiqué ajoute que la Somalie a été consternée au plus haut point en apprenant les résultats du référendum. «Il était clair dès le début qu'un référendum juste, sans fraude et usage de la force, était hors de question» ajoute le communiqué.

Le communiqué gouver-

nemental somalien affirme que les autorités françaises ont commencé la déportation massive peu après la visite de De Gaulle à Djibouti, le six août, pour mutiler les forces nationalistes.

Les dirigeants favorables à l'indépendance ont été emprisonnés, les libertés de parole ont été entamées. Dans la capitale, les Français Grecs, Arméniens et Arabes, qui n'ont vécu dans le territoire que pendant trois ans ont eu le droit de vote, les réels habitants de la Côte qui y vivent depuis toujours se sont vus privés de ce droit, pour affirmer leur droit à l'indépendance et à la liberté. En conclusion le communiqué souligne que «la politique de décolonisa-

tion tant vantée du Général De Gaulle va confondre les gens du monde qui lui ont injustement octroyé un passeport d'honnêteté et de réalisme».

Le conseil des ministres a par conséquent décidé que la fête musulmane de l'Arafa d'hier, ne prenne un caractère de manifestation de joie mais de deuil pour soutenir la juste lutte dans la quelle des patriotes ont été tués.

Après le référendum, M. Jusuf Aden Boukak, ministre de l'information de la République de Somalie a déclaré : «le peuple frère de Djibouti a peut-être perdu une bataille par la tricherie, mais pas la guerre. Le gouvernement somali est très encouragé par l'attitude du peuple somali de Djibouti».

Avec le peuple et le gouvernement de la République de Somalie, c'est tous les peuples africains, tous les peuples et toutes les forces du monde épris de justice et de progrès qui saluent l'attitude hautement cons-

ciente du peuple somali de Djibouti.

Le magnifique soulèvement populaire qui a sanctionné la publication des fallacieux résultats d'un prétendu référendum qui n'était en fait qu'une mascarade électorale, aura suffi pour confirmer aux colonialistes ce qu'ils n'auraient jamais dû reconnaître : «que jamais dans l'histoire de l'humanité l'on a vu un peuple renoncer délibérément à sa liberté pour choisir l'esclavage».

Pour le peuple Somali, c'est une nouvelle ère qui s'est ouverte à l'aube du 19 mars, une ère de lutte résolue, acharnée, implacable contre une occupation dont l'illicéité historique vient de s'aggraver par des crimes sans nom.

Il n'y a aucun doute que malgré les emprisonnements, les exils, les déportations, la victoire est du côté du peuple Somali.

Gloire au peuple Somali !  
Honneur aux peuples qui luttent !

# HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770  
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 53

21 MARS 1967

## JOURNÉE INTERNATIONALE DE SOLIDARITÉ AVEC LE ZIMBABWÉ

Le 21 mars a été célébré dans les pays progressistes du monde comme journée internationale de solidarité avec les patriotes du Zimbabwe qui luttent pour l'indépendance et la liberté de leur peuple.

A cette occasion le représentant de l'UNAZ à Dar-Es-Salam a tenu une conférence de presse au cours de laquelle il a déclaré notamment :

«La lutte de libération nationale est la seule voie sûre pour libérer notre pays».

«Notre guerre est une guerre populaire.» «Nous avons confiance à l'usage de la force contre les colons blancs au Zimbabwe et cette force doit être mise en marche par le peuple zimbabwé lui-même.» «Nous mobilisons les masses pour qu'elles se joignent à la lutte armée,» a-t-il ajouté.

Il rappelait qu'un mois à peine la célébration de la «journée du Zimbabwe» de l'année passée, une bataille, la première de son genre dans l'histoire de la lutte de libération du peuple africain du Zimbabwe, a eu lieu près de Sinoia au Zimbabwe du Nord entre les combattants de la

### BOXE

#### NOUVELLE VICTOIRE POUR CASSIUS CLAY

Cassius Clay a conservé plus rapidement et plus aisément que prévu son titre de champion du monde des poids lourds en exécutant son neuvième challenger, Zora Folley battu par K.O. à la septième reprise mercredi soir devant environ 12 000 spectateurs déçus au «Madison Square Garden» de New York lequel a vécu à cette occasion son dernier championnat du monde de toutes catégories.

Les deux boxeurs avaient entamé ce match très prudemment, se méfiant visiblement l'un de l'autre et Cassius Clay, très mobile, fut pratiquement indicatif pendant durant les trois premières reprises laissant son challenger avancer et reprendre l'initiative.

liberté et de l'UNAZ (Union Nationale Africaine de Zimbabwe) et les troupes des colons blancs. Cette bataille a inauguré la lutte décisive pour l'indépendance nationale».

«Le peuple zimbabwé a compris que ce n'est qu'en comptant principalement sur ses propres efforts qu'il peut libérer son pays.»

M. Chihota a appelé toutes les forces progressistes d'Asie d'Afrique et d'Amérique latine à apporter au peuple du Zimbabwe en lutte tout soutien ou toute assistance qu'el-

(Suite p. 2)

## LE MONDE PROGRESSISTE A CÉLÈBRE LA JOURNÉE INTERNATIONALE CONTRE L'APARTHEID

Le monde progressiste a commémoré mardi 21 mars les événements sanglants de Sharpeville au cours desquels de nombreux africains furent tués alors qu'ils manifestaient contre l'apartheid.

Aux Nations-Unies, le comité spécial sur l'apartheid de l'Assemblée générale a organisé une réunion au cours de laquelle des déclarations furent faites par le secrétaire général U Thant, et le Président du comité M. Achkar Marof représentant de la Guinée.

Dans sa déclaration, le secrétaire général de l'ONU a souligné que les événements de Sharpeville ne doivent jamais être oubliés. Il a par ailleurs déclaré qu'aux yeux des Nations-Unies la discrimination raciale et l'apartheid apparaissent comme un réniement des droits de l'homme, des libertés fondamentales, de la justice et de la dignité humaine.

M. Achkar Marof a, pour sa part, affirmé que le mythe du racisme n'a cessé d'être la cause de souffrances indescriptibles de l'humanité entière et constitue à présent une source potentielle d'un conflit violent dont les conséquences pour l'avenir de l'humanité sont incalculables.

«L'état sud-africain n'a jamais cessé en matière de relations raciales de lancer des défis à la charte et à l'esprit même des Nations Unies, par l'adoption systématique de principes racistes et par la promulgation forcée de lois oppressives et répressives contre tous les habitants de l'Afrique du sud, ce beau pays doté par la nature de richesses matérielles fabuleuses et que la providence semble avoir maudit par le truchement des églises hollandaises reformées de l'Afrique du sud et des colons pervers. Le résultat du comportement des

milieux dirigeants sud-africains a été que pendant les vingt années d'existence de notre organisation, des centaines de milliers de familles sud-africaines ont été arrachées de leur terre et regroupées comme des animaux sur des terres pauvres. Des millions d'êtres humains ont été emprisonnés afin que le gouvernement puisse contrôler le mouvement des travailleurs africains».

«L'incident historique de Sharpeville, continue le délégué guinéen, a fait naître dans l'esprit des africains de l'Afrique du Sud l'idée que face au régime fasciste qui soutiennent tous les réactionnaires du monde, la lutte armée seule permettra d'obtenir la libération totale».

Alors que se déroulait la réunion, des jeunes gens ont organisé une manifestation silencieuse dans la rue devant le consulat sud-africain à New-York.

Les manifestants étaient pour la plupart étudiants américains, noirs et blancs.

Ils portaient des pancartes déclarant : «fin à la tyrannie et au racisme en Afrique du sud», «Sharpeville est le pain quotidien de l'Afrique du Sud», «Pour la liberté immédiate en Afrique du Sud».

## CONTINUATEURS DE L'ŒUVRE DU P.D.G. NOUS DEVONS INCARNER TOUTES LES VERTUS DE LA REVOLUTION

Suite et fin de notre précédent numéro

Le «Jeune Premier» en Guinée, ce n'est pas celui qui croit l'être c'est au contraire celui qui juge les choses non pas par l'aspect mais dans leur fond. Tout jeune de la J.R.D.A., comprendra, nous en sommes sûrs, que le «J. P. isme» trahit, dans sa forme et dans son fond, les intérêts de notre peuple, par conséquent ceux, bien compris de la jeunesse.

Dans notre Révolution, il n'y a pas de place, il ne peut et ne doit pas y avoir de place pour les jeunes «Yéyé». Car la J.R.D.A. jeunesse révolutionnaire, veille.

Il revient donc aux comités régionaux de la J.R.D.A. de remettre de l'ordre dans les distractions, de les adapter aux réalités de notre pays et aux exigences de notre peuple. Les comités régionaux de la J.R.D.A. doivent aussi veiller à ce que ces «Jeunes premiers» orientent leurs activités ruineuses vers des activités plus saines, au service de leur promotion et de celle de tous leurs camarades de la J.R.D.A.

Le Parti Démocratique de Guinée offre en effet les plus larges possibilités de saine dis-

traction à sa jeunesse. Il ne serait donc pas juste, il serait même inadmissible que des jeunes gens et jeunes filles, fruits de la Révolution, s'écartent de la ligne du Parti et veillent se singulariser à travers des manifestations séparatistes et nocives.

Par C. M. DAMANTANG

Les comités régionaux de la J.R.D.A. doivent comprendre qu'il est plus que jamais nécessaire de mettre un terme à la prolifération des «chocs», des «surboum», réservés aux seuls «initiés» à l'exclusion des autres forces vives de la jeunesse du Parti.

Militants du P.D.G. qui puise sa force et son autorité dans l'unité et l'autorité du peuple les jeunes de la J.R.D.A. doivent honorer les vertus du Parti en œuvrant chaque jour à leur qualification idéologique et morale, dans le cadre d'une unité populaire toujours plus cohérente que chaque jeune doit œuvrer à rendre effective l'unité de la jeunesse à travers ses activités, y compris les divertissements et la danse qui constituent des manifestations vivantes de notre civilisation et de notre culture.

Les jeunes «Beatles» et leurs pratiques de lancement incarnent une tendance de dégénérescence que les militants révolutionnaires de la J.R.D.A. ne peuvent plus longtemps tolérer.

Ce n'est pas en Guinée, pays de gaieté, de culture, de danses que les jeunes peuvent manquer de loisirs. Mais de là, à transformer ces loisirs en insouciance et laissez-aller, c'est là un mal que tout J.R.D.A., sincèrement engagé, se doit de mater impitoyablement.

Une certaine jeunesse des villes dangereusement frappée de complexes, n'a pas encore compris que le peuple de Guinée lui a prodigué le plus grand bien qui soit : la liberté dans l'indépendance culturelle, seule garante de sa répersonnalisation au sein d'un peuple réhabilité et responsable.

Comités régionaux de la J.R.D.A. et militants révolutionnaires de la jeunesse ! le Parti compte sur vous. S'il n'était d'ores et déjà extirpé de nos réalités, le mal risque de devenir dangereusement profond. En conséquence, il nous revient de sauver cette catégorie de jeunes qui, heureusement, ne représentent encore qu'une in-

(Suite page 3)

### ALGER

#### L'ARRIVÉE EN VISITE D'AMITIE DU PRÉSIDENT MAURITANIEN

Alger : Des dizaines de milliers d'Algériens sont descendus dans les rues de la capitale jeudi pour applaudir le président mauritanien, M Moktar Ould Daddah, à son arrivée pour une visite officielle de cinq jours en République algérienne.

Sur tout le parcours allant de l'aéroport de Dar-El-Beida au palais du peuple à Alger, des acclamations et des applaudissements, ainsi qu'une pluie de confettis, ont accueilli le Président mauritanien et son hôte, le colonel Houari Boumédiène.

Après un déjeuner le président Ould Daddah a rendu, dans l'après-midi, une visite de courtoisie au Président Boumédiène; Puis il a été l'hôte de la municipalité d'Alger qui lui a remis le diplôme de citoyen d'honneur de la ville d'Alger.